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DOMINGO V DA PÁSCOA

EVANGELHO DE NOSSO SENHOR JESUS CRISTO 
SEGUNDO SÃO JOÃO Jo 14, 1-12
Naquele tempo, disse Jesus aos seus discípulos: 
«Não se perturbe o vosso coração. Se acreditais 
em Deus, acreditai também em Mim. Em casa 
de meu Pai há muitas moradas; se assim não 
fosse, Eu vos teria dito que vou preparar-vos um 
lugar? Quando Eu for preparar-vos um lugar, virei 
novamente para vos levar comigo, para que, onde 
Eu estou, estejais vós também. Para onde Eu vou, 
conheceis o caminho». Disse-Lhe Tomé: «Senhor, 
não sabemos para onde vais: como podemos 
conhecer o caminho?». Respondeu-lhe Jesus: 
«Eu sou o caminho, a verdade e a vida. Ninguém 
vai ao Pai senão por Mim. Se Me conhecêsseis, 
conheceríeis também o meu Pai. Mas desde 
agora já O conheceis e já O vistes». Disse-Lhe 
Filipe: «Senhor, mostra-nos o Pai e isto nos basta». 
Respondeu-lhe Jesus: «Há tanto tempo que estou 
convosco e não Me conheces, Filipe? Quem Me 
vê, vê o Pai. Como podes tu dizer: ‘Mostra-nos o 
Pai’? Não acreditas que Eu estou no Pai e o Pai 
está em Mim? As palavras que Eu vos digo, não as 
digo por Mim próprio; mas é o Pai, permanecendo 
em Mim, que faz as obras. Acreditai-Me: Eu estou 
no Pai e o Pai está em Mim; acreditai ao menos 
pelas minhas obras. Em verdade, em verdade 
vos digo: quem acredita em Mim fará também 
as obras que Eu faço e fará obras ainda maiores, 
porque Eu vou para o Pai».
Palavra da Salvação.

NÃO SE PERTURBE O VOSSO CORAÇÃO

REFLEXÃO DOMINICAL 
O Evangelho é sempre um encontro pessoal com 
Deus e é um encontro feliz e inspirador. Neste 
domingo V da Páscoa, a Palavra de Deus convida-
nos a ter confiança e esperança redobradas em 
Jesus Cristo, autor da vida. Por isso, Jesus no 
Evangelho deixa-nos com palavras reconfortantes, 
capazes de penetrar as horas mais escuras da 
nossa vida e renovar-nos na alegria pascal: ‘Não 
se perturbe o vosso coração’.

O Evangelho de hoje faz parte do discurso de 
despedida de Jesus no contexto da última ceia, 
depois de levar os pés aos discípulos, de ter 
anunciado a traição de Judas e a Sua partida deste 
mundo, depois de ter deixado o mandamento 
novo do amor. Neste contexto, as palavras de 
Jesus procuraram estabelecer a tranquilidade 
e a paz nos discípulos que estavam escondidos 
com medo e tinham muitas inquietações sobre 
o futuro. No entanto, o texto oferece-nos muitas 
mais razões para os cristãos ganharem ânimo, 
confiança e a serenidade com a presença atuante 
de Jesus Ressuscitado na vida de cada um Por 
vezes, fazemos a experiência da presença ativa 
de Cristo na nossa vida mas, por vezes, também 
experimentamos o vazio ou a ausência Dele. Onde 
devemos ir buscar a força? A nossa fé ensina-nos 
que Deus jamais esquecerá do Seu povo, pelo 
que não devemos deixar cair no desânimo ou no 
abatimento. Podemos concluir que o centro de 
Evangelho de hoje é a grande afirmação de Jesus: 
“Eu sou o caminho, a Verdade e a Vida. Ninguém 
vai ao Pai senão por Mim” (v.6). 
Para conhecer o Pai e o Seu verdadeiro desígnio 
para a vida eterna, devemos primeiro abraçar o 
caminho. Jesus Cristo é o caminho, a obediência, 
a disponibilidade e a entrega ao projeto do Reino 
de Deus. É uma vida oferecida a favor dos irmãos. É 
preciso olhar para Jesus, o rosto visível de um Deus 
invisível e procuramos com Ele estabelecer uma 
relação de intimidade e de comunhão. Só Cristo é 
o Caminho, a Verdade e a Vida. É o único Caminho 
pelo qual se chega ao Pai, a única Verdade que 
nos pode iluminar e aquietar os anseios do nosso 
coração. E também é a única Vida que pode pôr 
fim à morte que a todos nos assusta. 
De facto, só poderá aceitar Jesus como caminho 
quem está disposto a seguir os Seus passos, 
assumindo as consequências do discipulado. Isto 
simboliza resignação, esvaziamento e obediência. 
Significa aceitar a perseguição. O Caminho é 
carregar a cruz, o Caminho é Jesus Cristo.
Jesus revela-nos o rosto do Pai, Ele é a perfeição 
da revelação. Por isso, aproximemo-nos de Jesus, 
estejamos perto d’Ele, cultivemos com Ele essa 
relação de amizade, para que o rosto do Pai, para 
nós, seja evidente e muito claro. A nossa maior 
preocupação tem de ser aprofundar a nossa fé em 
Jesus, que nos levará à comunhão plena com o Pai. 

ANO VII | N.º 18
07 DE MAIO DE 2023



Nesta intimidade onde brota a paz e a felicidade.
Em suma, o Evangelho desafia-nos a não 
desanimarmos perante as dificuldades e 
incompreensões na vida pois cada uma deles 
tem a sua resposta na pessoa e palavras de Jesus 
Cristo que nos revela o rosto misericordioso do Pai.
Gostaria de terminar desejando a todas as mães 
muitas felicidades e muita paz. Obrigado pela 
vossa entrega e disponibilidade e também pelo 
tesouro da fé que semearam em cada um de nós. 
Que o vosso dia seja abençoado agora e sempre. 
Feliz Dia da Mãe para todas!
PISTAS DE REFLEXÃO
• O que é que me perturba? O que é que, neste 
momento, me tira a paz, me faz perder a esperança, 
me faz sentir que estou só? 
• Qual é a imagem que tenho de Jesus? Quem é 
Jesus para mim?
Desejo-vos um bom domingo e uma excelente 
semana de trabalho.
FELIZ DIA DA MÃE!

Pe. Andrew Prince Fofie-Nimoh.

VIAGEM À HUNGRIA

CATEQUESE DO PAPA FRANCISCO

Há três dias regressei da viagem à Hungria e gostaria 
de vos falar dessa visita através de duas imagens: a 
das raízes e a das pontes. As raízes fazem-me pensar 
na gente simples e trabalhadora que ali encontrei. São 
pessoas de fé que se deixam iluminar pelos santos 
do seu passado e que não têm medo do futuro, pois 
Cristo é o nosso futuro. Porém, como no passado 
houve momentos de prova, hoje também os há. No 
século XX, tentou-se cortar a árvore da fé naquelas 
terras; hoje, a ameaça vem do consumismo e do 
bem-estar que, fazendo esquecer as raízes, levam a 
trocar a beleza de estar em comunidade pela aridez 
do individualismo. Por isso, perguntemo-nos: Eu cuido 
das minhas raízes? Já com a imagem das pontes, 
gostaria de evocar não só a cidade de Budapest, que 
é célebre por causa delas, mas também a vocação 
da Europa, que é chamada a construir pontes de 
paz, a incluir as diferenças e a acolher quem lhe bate 
à porta. Perguntemo-nos ainda: Sou construtor de 
pontes, de harmonia e de unidade? Entreguemos 
a Maria, Rainha da paz, a construção de pontes no 
mundo e confiemos-lhe o nosso coração para que 
esteja enraizado no amor de Deus.
Papa Francisco, Audiência Geral, Vaticano, quarta-
feira, 03 de maio de 2023.
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AGENDA E AVISOS PAROQUIAIS 

• Na próxima sexta-feira, dia 12 de maio de 
2023, pelas 21h30, realizar-se-á uma procissão 
de velas em honra da Nossa Senhora de 
Fátima. A procissão terá início na Igreja de 
São José de Caparide.
• No dia 14 de maio, pelas 13h00, haverá um 
almoço para angariação de fundos para as 
Jornadas Mundiais da Juventude, Lisboa 
2023. Será no salão da Igreja de Caparide. 
Poderão consultar o cartaz publicitário para 
mais informações.
• Realizaremos a Peregrinação Paroquial ao 
Santuário de Nossa Senhora de Fátima no 
dia 20 de maio de 2023. Poderão realizar as 
inscrições junto da D.ª Alzira em Caparide, a 
D.ª Irene em Tires ou no Cartório Paroquial.
• Ao realizar o seu IRS, consigne 0,5% ao 
Centro Comunitário de Tires.

Peregrinação 
a Fátima

20 de Maio | 2023
Paróquia de Tires, Cascais
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Caparide: Alzira
(939 345 935)

Tires: Irene
(967 887 718)

Pe. Andrew
(926 056 993)


